
2014年4月5日(土) 第100回全社研修集会を、大阪本社 本町インテスビル17階大会議場にて開催いたしました。
全社から64名が参加 今回のテーマは　「人間力・心」　でした。
研修会冒頭、100回の歴史を振り返りました。次に新しい仲間の紹介後、午前の部はTOP15　53期のまとめと
54期のアクションプランを各チーム発表。午後の部は、役員さん並びに執行役員さんからのお話しを頂きました。
武藤社長から、新中期5ヶ年経営計画４年目にあたっての心構え、とーとく新製品について･販売戦略等のお話が
あり54期に向けての目標･課題･方向性･改善方法等の指針及び考え方 ヒントを示していただきました。
続いて、永年勤続表彰が行われました。 大西さん

20年 水口さん・黒松さん
15年 岩崎さん・山下さん・三輪さん
10年 渡辺さん・中川さん・中谷さん
5年 中井さん・川口さん・和田さん

そして、サプライズで齋藤常務が勤続年数30年とそれぞれ表彰されました。
最後に社長からの心遣いで、第100回の記念として紅白饅頭･金一封をいただきました。
今後、研修会のテーマでもある「人間力･心」を磨き、 第150回、第200回と皆様と一緒に
1回でも多く参加できるように積み重ねていきたいと思います。

文　和田　茂久
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【勤続年数】25年

新しい仲間の紹介 小生の生まれは北海道のおへそと呼ば

れている富良野から汽車で１時間半南

東の場所の赤平（あかびら）で生まれ育

ちました。炭鉱の町で黒いダイヤと呼ば

れた石炭 がとれ、非常に活気がある町

でしたが、現在は疲弊した町になってお

ります。 この度縁があり東特さんに3月

24日からお世話になることになりました、

今までの 普通鋼だけの鋼管扱いだけで

はなく、ステンレス鋼をはじめ特殊鋼を、

１筆で描ける 型であればどの様な形状

にもできる素晴らしい技術の製品も取り

扱いさせていただく ことに感謝をしてお

ります。努力、勉強は一生続きますが、

体は一つ、健康に注意し、 皆様の仲間

に早くなれるように頑張りたいと思うま

すので今後ともよろしくお願いを いたし

ます。  高島   

淡路島育ちの一人っ子です。一人の時間

が不要なタイプなので、休みの日は誰か 

出かけています。誘われたら予定がなけれ

ば内容は関係なく、基本「YES」で参加し ま

す。 春はお花見、夏は夏フェスや沖縄旅行、

秋はマラソンや紅葉狩り、冬はスノーボー

ドなど。 ゴルフは自分のクラブがないので

打ちっぱなし程度ですが、三濱副社長と

せっかく同じ事務所なのでいつか教えても

らいたいなぁと勝手に思っています。 仕事

への意気込み： 東京事務所の皆さんに今

のうちにいっぱい仕事を教えてもらって経

験を積んで流れをつかみ、いつか大西さん

のように全体を見渡せるようになりたいで

す。  福榮  

仕事を早く覚えて先輩方の足を引っ張らない

様な社員になりたいです。 桝谷  

研修で習ってきた技術や作業を活かして皆さ

んに頼ってもらえるような社員になる為頑張り

ます。 國廣  

左から、 

福榮さん・高島常務・國廣さん・桝谷さん 



【VOL.7】 　今回は高橋工場長へQ&A

Q1：東洋特殊鋼業に来られたキッカケは何ですか？
　現木村相談役、現武藤社長はじめ役員の方にお誘を頂いて決意しました。
　丁度前の職場での定年と同時にこちらに移ってきました。その時、東洋特殊鋼業は
　経営の立直しに入ろうとしていたので、少しでもお役に立てばと思い入社を決意しました。
Q2：東洋特殊鋼業にこられてからの思い出ベスト3を教えてください。
  1.    昨年の夏（７月）に実質1080t生産を、みんなと一緒になってやり遂げたこと。
　2.    ３回の全社忘年会。社員の皆さんと楽しく過ごさせてもらったこと。
　3.    辛い思い出ですが･･･休業災害が何度かあり、申し訳ない気持ちで病院にお見舞いに行ったこと。
Q3：北海道に帰られたら１番初めに何をしますか？
　美味しい魚、ラーメン、蕎麦をいっぱい食べたい!!
Q4：北海道のオススメ絶景ポイントを教えてください。
　北海道は広くてたくさんの絶景ポイントがありますが、オススメは『大雪山の大パノラマ』です。緑と高山植物そして、
　雪渓（せっけい）　の見事なバランス。必見です！是非、カメラにお収めください。 取材　池ノ内　誠

【VOL.8】 　先月に引き続きTTK製品に使われているパイプの紹介をします。
以前から出ている酒井医療向けのストレッチャー用パイプは、2年程前に
酒井医療様からただの台車ではなく人を乗せるストレッチャーということで、
角パイプのフレームを偏平楕円管に採用したいと話があり試作をして、
展示会に試作機の出展、量産へとなりました。
これがきっかけに酒井医療様では、次に介護者用トレーニング機器
（調整台等に使われるのでスライドして使用）にも採用して頂き、
偏平楕円管をフレームの一部にも組まれています。
食品関連の機器でも同じように異形管の採要を希望されているところは
あります。採用して頂けるよう努めます。 取材　川口　智弘

【VOL.9】
我々の主要取引先の1つ、メタルワン鋼管株式会社大阪支店様が新年度を迎えるに当たり新たな武器??
を導入されましたのでご紹介致します。其の新たな武器が配備？？設置？されたのは、事務所の“顔”
入口です。なんと其処にはTTKのパイプが・・・。更にTTK製パイプが陣取るのは“向かって左上！”一番
目立つ場所です。“商社の入り口”多くの方々の目に留まる場所です。
此れは皆食いつく・・・・・ハズ。此れは商売が増える・・・・・ハズ。
此れは胡内営業部長も喜んでいる・・・ハズ・・・皮算用をして・・・きっと。
皮算用で終わらない様に、しっかり皆で頑張っていきましょう。
ところで、皆さん気付いてますか？ちゃんとTTKの新製品が展示されているのを・・・・正式なプレス発表が
未だなので詳しくは書きませんが、皆さん注目して下さってます。
皆さんもお気付きでしょうが、我々は周りの方々から多くの有形・無形の温かい心遣いを頂いています。
其の事に報いる為にも、新年度、気を引き締めて皆で“良い会社造り”を更に進めていきましょう！

文　福田　順也

4月6日、兵庫県「東条の森カントリークラブ(宇城コース)」で開催された54期第一回とーとくゴルフクラブ社内
コンペは気温9℃、雨・あられの降りしきる中4組16名が参加しました。今回は高島常務の歓迎を兼ねて行い
ましたが、9℃という気温と雨・あられとも戦いながらのプレーでみなさんの自慢の腕もあまりふるわず・・
プレー後は大浴場で冷えた身体を温めました。各人の成績は以下の通りです。

優勝 本社　 胡内部長　85 　ドラコン賞　　都祁生産技術課　黒松課長　胡内部長
 (ハンディキャップは秘密) 　ニアピン賞　　三濱副社長　東京営業所 平山係長

2位 本社　高島常務　89 　ブービー賞　本社営業所　伊藤直　142
3位 　　　　武藤社長　96 　ブービーメーカー賞　本社営業所 高橋課員　158

　(今回ゴルフデビュー)

取材　大西　智子

0000 主要取引先様、新たな武器？導入！ 

54期第一回とーとくゴルフクラブ社内コンペ 



第1回高機能金属展が東京ビックサイトで4月16日～18日に開催されました。
山本特殊鋼株式会社様の展示ブースにステンレス異形管を展示させて頂ました。
出展者は1180社、来場者は19,000人以上、山本特殊鋼さんの展示ブースも大勢の来客がありました。
主な展示物は、神鋼特殊鋼管さんのシームレスステンレス、２相ステンレス、とーとくの異形管、
大阪鋼管さんのコルゲート管です。異形パイプに驚かれる方や、製造方法の問い合わせが有りました。
その他多数の商社、メーカーが出展されていました。

文　北脇　岳夫

秦皇島東洋特殊鋼業の中谷です。
先日、第100回の全社研修集会に参加させていただき改めて色々と勉強することがあると感いました。常に時代は
流れ、状況は変化し臨機応変に対応していかないといけない。しかしながら、基本となるところはブレてはいけない。

そこは、過去と現在、未来又、日本と中国でも変わらないと考えます。中国に来てから、中国だから・・・ってことは
沢山あります。「郷に入っては郷に従え」ってことわざもありますが、東洋特殊鋼業は東洋特殊鋼業であると改めて
認識した気がします。秦皇島東洋特殊鋼業には日本の東洋特殊鋼業という偉大な見本があります。都祁工場は
行くたびに変化があり、常に改善意識があるように感じます。それを如何にTTQに伝えるか、研修会の1分、5分の
発表で如何に自分の言葉を伝えられるかと同じことで、言葉の壁はあれども伝える事が私たちの任務です。
ちょっと通信もその情報源の１つと考えます。編集者、記者の人たちご苦労様です。仕事の合間に大変でしょうが、
TTQもできる限りの情報を発信したく思いますので今後ともよろしくお願いいたします。
さて、そのような思いを持って、富士山の雪化粧眺めて日本を出発し、中国に来ると、緑が出始め、寒い秦皇島も
すっかり春の陽気になってきて、桜が咲きはじめました。日本の平地より1ヶ月遅れの春です。気温も7℃～16℃
ぐらいと過ごしやすくなってきました。環境汚染は相変わらずですが・・・政府もかなり力を入れているようですが、
設備の古いという原因もさることながら、乾燥地域であるということも非常に大きいと思います。秦皇島も滅多に
雨は降りませんが、少量でも雨が降った翌日は非常に空気がきれいに感じます。

工務課の石坂です。グルメリポート第6弾は珈琲です。竹藪で光輝く

竹を割ると中から女の子が出てくる有名な竹取物語がありますが、

コーヒーの匂いに誘われてたどりつくと一軒のお店『オランダ屋』。周りは竹藪に囲まれています。やすらぎの道をぬけて鴻池運動公園

の前、奈良ＴＶ放送の隣です。オープンは朝の７時３０分です。駐車スペースは車40台止めれますが、3.4台空いていればいい方です。

一番人気が、モーニングです。時間の都合上今回は、断念しました。今回、購入したのが、5ﾊﾟｯｸ入りで525円のコーヒーとクッキーを

購入しました。ブラックで飲みましたが、苦みもなく、飲みやすくておいしいです。コーヒー豆も販売していますし、パンもあります。

フジエダコーヒー系列のベーカリーカフェレストランです。雰囲気のいいお店で、モーニングを試してはどうでしょうか。　文石坂　忠昭

　　3月29日より上映中の映画『チームバチスタＦＩＮＡＬ　ケルべロスの肖像』を

　　見てきました。最近まで放送していたドラマシリーズ螺鈿迷宮からの続きとなります。

　　あらすじは、地下室から9人の遺体と1人の意識不明の状態で発見されます。全員

　　が医学関係者で、不審な点があることから、診療内科医の田口、厚生労働省の白鳥

　　コンビが事件の究明に挑みます。同時に田口が働く東城医大に爆破予告が届きます

　　死因究明システムＡＩ導入の阻止だった。ドラマでは徐々に謎が解明されていく緊張感

　　とどうなるんだろという期待感がありました。127分という時間でそれが薄らぐんではと

　　いう不安がありましたが、まったく皆無でした。真相が解明していくたびに、ドラマ同様

　　面白いです。これで、終わりだと思うとさびしいです。　　　文　石坂　忠昭

中国生活レポート 第9話！

文　中谷　尚典

～いっしゃんのグルメリポート～⑥ 

～タダりんのシネマチックステーション～№4 

N産業のブースでは、

とーとくOBの方が頑

張っていました。 



『4S』   　　ﾁｪｯｸｼｰﾄNo7 「通路はみ出し」

危ないですね～，　　 コードの破損，当然発生しますね。

【今月の提案　より】 11月～3月度累計
流通ｸﾞﾙｰﾌﾟの提案より
「見易い明示」

棚の上段に保管している製品は今まで脚立を
利用して確認していた。大きな文字で明示する
ことにより、遠くからでもサイズ確認が出来、
作業性と安全面が向上した。
今回は少しの改善で、作業がより正確になり、
安全性が向上した事例です。

行事予定（Ｈ26.4.25～H26.5.31）

5月7日 アクションプラン提出締切
5月10日 5月度定例会議(本社)
5月15日 ちょっと通信原稿締切

　　来月から取材班交代。新たな記事をご期待下さい！

TOP15 改善提案活動のまとめ

高橋工場長ありがとうございました。

54期＆研修会100回を迎え、今回は記事も充実。

 ＴＯＰちょっとメ

編集後記 

0

5

10

15

20

大
阪

東
京

本
社

都
祁

生
産

流
通

工
務

改善提案

0

50

100

150

200

大
阪

東
京

本
社

都
祁

生
産

流
通

工
務

１P標準

0

5

10

15

大
阪

東
京

本
社

都
祁

生
産

流
通

工
務

ｼﾝｸﾞﾙﾌｧｲﾙ

～高橋工場長ありがとうございました～ 

、 


